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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцы отдадут дань памяти героям Великой Отечественной войны 
В День памяти и скорби, 22 июня, в 8 утра у памятника воинам-таймырцам, павшим в 

годы Великой Отечественной Войны, состоится патриотическая акция «Распахните сердца 
для памяти». 

В память о погибших на всей территории Российской Федерации одновременно пройдет 
Общероссийская минута молчания, которая начнется в 12:15 по московскому времени. 
Таймыр присоединится к минуте молчания в 16:15. В это время прервется вещание всех 
кабельных и телеканалов, а также радиостанций. 

Кроме того, таймырцы могут присоединиться ко Всероссийской акции «Свеча памяти». 
Чтобы принять в ней участие, нужно перейти на сайт деньпамяти.рф, нажать на кнопку 
«Зажечь свечу памяти», сохранить автоматически сгенерированное изображение с 
информацией о порядковом номере вашей свечи и разместить его в своём профиле в любой 
социальной сети. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре выпущено более 120 тысяч мальков нельмы для восстановления 
популяции в бассейне реки Пясина 

Десятого июня 2025 года на территории ОСП «Норильский рыболовно-инкубационный 
завод» ФГБУ «Главрыбвод» состоялся учет и отгрузка молоди нельмы в количестве 122 569 
экземпляров. Мероприятие проведено в рамках исполнения природоохранных обязательств 
по компенсации ущерба, причиненного водным биологическим ресурсам и среде их обитания 
ООО «Черногорская ГРК», ООО «Медвежий Ручей» и Заполярным филиалом ПАО «ГМК 
«Норильский никель». 

В учете и контроле за соблюдением всех этапов процедуры приняли участие 
специалисты Управления экологии и природных ресурсов администрации Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района. После завершения биотехнических мероприятий 
молодь ценной сибирской рыбы выпущена в естественную среду обитания — в бассейн реки 
Пясина (озеро Кета). 

«Компенсационные выпуски — это не просто исполнение обязательств предприятий-
недропользователей, это важный шаг к восстановлению баланса в арктических водоемах. Мы 
уделяем особое внимание контролю за качеством таких мероприятий, ведь от них напрямую 
зависит устойчивость водных экосистем Таймыра и сохранение биологического 
разнообразия», - отметил начальник Управления экологии и природных ресурсов 
администрации муниципального района Роман Травницкий. 

По оценке специалистов, выпуск молоди нельмы в Пясинский бассейн способствует 
восстановлению естественной популяции редкого вида, улучшению биологического состояния 
водоемов и поддержанию рыбохозяйственного потенциала региона. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Зеленый патруль» продуктивно открыл трудовую смену 

В Дудинке 16 июня к своим трудовым обязанностям приступил отряд старшеклассников 
«Зеленый патруль». В течение летней трудовой четверти сорок молодых людей под 
руководством двух бригадиров наведут чистоту на общественных и придомовых территориях 
города. 
 Предварительные инструктажи для ребят прошли в малом зале кинодосугового центра 
«Арктика» 11 июня. Ребята узнали о распорядке рабочего дня, технике безопасности, о 
задачах, которые стоят перед ними, а также о том, какие спортивные и культурные события 
ждут их в период трудовой смены. 
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Первый рабочий день старшеклассники начали с зарядки, а затем приступили к 
очистке территории: от буксира БТ-337 на площади Портовиков до дома № 14 по улице 
Бегичева, включая дворовую территорию. Общими усилиями было собрано 35 мешков 
мусора. 

Во второй половине дня с бойцами отряда «Зеленый патруль» пообщался 
исполняющий обязанности главы города Дудинки Владимир Подобед. На встрече 
присутствовали заместители главы города Татьяна Жиганова и Татьяна Котова, а также 
начальник отдела молодежной политики и спорта городского комитета культуры Оксана 
Лунина. Неформальное общение состоялось в кинодосуговом центре «Арктика». 

Исполняющий обязанности главы города Дудинки Владимир Подобед, приветствуя 
ребят, отметил: «Рад видеть всех вас за этим столом в преддверии насыщенного рабочего 
месяца! Уверен, что каждый из присутствующих здесь стремится внести свой вклад в 
улучшение облика родного города, чтобы улицы, по которым мы ежедневно ходим, стали 
значительно чище. Ваш отряд, насчитывающий 40 человек, представляет собой 
внушительный коллектив, которым может похвастаться далеко не каждая организация. 
Надеюсь, к завершению смены каждый из вас сможет по-настоящему гордиться результатами 
вашей командной работы». 
 В ходе встречи трудотрядцами были озвучены вопросы, касающиеся актуальных 
проблем города. Ребят волновали вопросы дератизации на общедомовых территориях, 
благоустройство скейтплощадки, перспективы открытия филиалов университетов в Дудинке и 
многое другое. По завершении общения и чаепития с пирогами, ребята отправились в малый 
зал «Арктики» на кинопросмотр. 
 
Добрых инициатив от жителей становится больше 

В минувшие выходные жители дома № 17 Б на улице Щорса организовали субботник и 
привели в порядок придомовую территорию после долгой зимы. Шесть человек, включая 
ребенка, собрали мусор вокруг дома, на склоне между магазином и спортивной площадкой, а 
также частично возле пешеходного моста от дома № 17 на улице Щорса до дома № 11 на 
улице Дудинской. 

Доброе дело сделали и сотрудники администрации города. Специалисты отдела 
архитектуры и градостроительства собственными силами подновили скульптуру «Северная 
девушка»: она была очищена от пыли и окрашена. 

Подобные инициативы играют важную роль в формировании комфортной городской 
среды. Они не только делают город чище и красивее, но и воспитывают в горожанах чувство 
ответственности за место, где они живут. Забота о своем доме, дворе, улице — это вклад в 
общее благополучие и процветание Дудинки. 

 
В пяти многоэтажках Дудинки по программе капремонта заменили лифты 

В рамках реализации региональной программы капитального ремонта общедомового 
имущества многоквартирных домов на 2023-2025 год, в пяти домах Дудинки полностью 
завершены работы по замене лифтового оборудования. 

В частности, новые лифтовые кабины установлены по следующим адресам: улица 
Матросова, дом № 17, улица Андреевой, дом № 7, улица Щорса дом № 16, первый и второй 
подъезды домов № 4 по улице Бегичева и № 7А по улице Дудинской. Подрядчиком выступила 
компания ООО «Еонесси». 

 
Началась навигация по маршруту Красноярск – Дудинка – Красноярск 

В этом году по Енисею будет курсировать два пассажирских теплохода: «А.Матросов» и 
«В.Чкалов». Оба могут вместить до 250 человек. На борту для удобства пассажиров будут 
работать ресторан, бар, читальный зал и музыкальная комната. 

Теплоход «А. Матросов», как и его коллега по Енисею «В. Чкалов», является первенцем 
большого семейства трехпалубных судов 588-го проекта. Всего в его рамках на верфи города 
Висмар (Германия) по заказу СССР было построено 49 кораблей. И лишь два выше 
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названных были «распределены» в Сибирь, на главную водную артерию азиатской части 
нашей страны – Енисей. 

Размещение на теплоходах возможно в каютах различного уровня, расположенных на 
нижней, главной, средней и шлюпочной палубах. Питание трехразовое, в одном из двух 
салонов ресторана судна… 

«Северный город» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Норникель" оценил инвестиции в медный завод в Китае в $1 миллиард 

Инвестиции "Норникеля" в медный завод мощностью 450 тысяч тонн в портовом городе 
Фанчэнган в Китае оцениваются в 05-1 миллиарда долларов, сообщается в журнале 
"Росконгресса" к ПМЭФ-2025. 

Запуск медного завода "Норникеля" мощностью 450 тысяч тонн в китайском портовом 
городе Фанчэнган планируется в 2027 году, инвестиции оцениваются в 0,5-1 миллиарда 
долларов, говорится в сообщении. 

В марте президент компании Владимир Потанин сообщал, что договоренности 
"Норникеля" с китайскими партнерами о создании совместного предприятия (СП) по 
производству меди возможны в ближайшие месяцы. 

В феврале старший вице-президент – руководитель блока стратегии и развития 
бизнеса "Норникеля" Сергей Дубовицкий рассказал, что компания ведет активные переговоры 
с китайскими партнерами о создании совместного производства меди в Китае, инвестиции в 
проект заложены в финансовые планы на 2025-2026 годы. 

В декабре прошлого года Потанин в интервью телеканалу РБК указывал, что компания 
скорректировала свою стратегию с учетом интересов государства для кооперации с 
китайскими партнерами, в частности для совместного производства. В апреле "Норникель" 
сообщал о планах перенести Медный завод из России в Китай из-за санкционного давления. 

РИА Новости 
 
Заполярный госуниверситет вошёл в пятёрку лидеров по трудоустройству 
выпускников 

Заполярный государственный университет занимает лидирующие позиции среди вузов, 
которые готовят самых востребованных на рынке труда инженеров. ЗГУ им. Федоровского 
оказался выше МГТУ им. Баумана, ТюмГУ и Губкинского университета. Самый северный вуз 
России опередили только Университет Иннополис, НИУ ВШЭ и МИФИ. 

Всего в рейтинге участвовали 240 вузов. Национальный рейтинг опубликован на 
портале «Работа России». Формировался он по восьми направлениям подготовки, уровням 
образования и численности выпускников. Позиция в рейтинге, которая будет обновляться 
ежегодно до 1 апреля, определяется на основе показателей: 
– доля трудоустройства выпускников через два года после выпуска; 
– медианная заработная плата выпускников на второй год после выпуска. 

«Оба показателя свидетельствуют об успешности сотрудничества ЗГУ с главным 
индустриальным партнёром — компанией «Норникель». Практико–ориентированный подход к 
подготовке инженерной элиты в Заполярном университете всегда был основан на реальном 
опыте преподавателей с производства», — сообщили в вузе… 

 «Норильские новости» 
 

Запуск Черногорского ГОКа на Таймыре сдвинули на два года 
Черногорский горно-обогатительный комбинат, который «Русская платина» строит на 

Таймыре, планируют запустить в 2026. Соответствующее соглашение о намерениях в рамках 
Петербургского международного экономического форума подписали представители ВТБ, 
ВЭБ.РФ и компании, сообщает ТАСС. 

Проект предусматривает создание современного горно-обогатительного предприятия, 
способного перерабатывать порядка 7 млн т руды ежегодно. Первая его итерация увидела 
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свет еще в 2022, когда те же стороны договорились о синдицированном 
кредитовании строительства. ВЭБ.РФ и ВТБ тогда согласились выделить 180 млрд рублей из 
240 млрд, которые необходимы для полной реализации проекта. 

Первую очередь ГОКа планировали запустить в 2024, но из-за санкций, осложнивших 
ввоз оборудования, сроки сдвинули на 2025. Теперь еще на год. 

Черногорское месторождение расположено на севере Красноярского края — примерно в 
15 км на юго-восток от Норильска. Его запасы оцениваются в 130 млн т руды с содержанием 
золота, палладия, платины и родия. 

Общая стоимость первого этапа строительства Черногорского ГОКа сейчас оценивается 
более чем в 190 млрд рублей. Значительную долю этих денег предполагается привлечь с 
помощью механизмов проектного финансирования, организованных ВЭБ. 

ДК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Итоги сессии Законодательного Собрания Красноярского края: ограничения на 
продажу алкоголя, детские льготы и штрафы за использования угля в отопительный 
сезон 

Вчера прошло VII заседание IХ сессии Законодательного Собрания Красноярского края. 
Парламентарии обсудили 20 вопросов. Особое внимание было уделено ежегодному докладу 
Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов в Красноярском крае 
Григория Дюкарева о работе в 2024 году. 

Жители активно пользуются помощью Уполномоченном по правам КМН: в прошлом году 
в его адрес поступило 159 обращений. Самыми сложными вопросами остаются нарушения 
прав на жилье, соцобеспечение, получение юридической помощи, образование, защиту 
материнства и детства. Немало усилий направлено и на сохранение национальных языков и 
культуры КНМ края. 

Также Уполномоченный выразил опасения за популяцию дикого северного оленя. С 2009 
года его численность снизилась в 3,5 раза. Однако он считает, что необходимо сохранить 
ранее установленные лимиты добычи дикого северного оленя для личных нужд. 

«За этот год проделана серьезная работа именно в части мер социальной поддержки. 
Сегодня много говорили об увеличении на голову оленя, о субсидировании. Подчеркну, у нас 
завершается работа над законопроектом по поддержке пенсионеров из числа КНМ. Документ 
одобрен губернатором Красноярского края. Надеюсь, что до конца сезона мы примем этот 
закон», – прокомментировала доклад председатель комитета по развитию северных и 
арктических территорий и делам КМН Людмила Магомедова. 

В первом чтении приняты поправки в закон, запрещающие продажу алкоголя 1 июня и 1 
сентября, а также сокращающие время продажи спиртных напитков в магазинах, 
расположенных в многоквартирных домах или пристройках к ним. Купить алкоголь в таких 
магазинах можно будет с 10:00 до 21:00. Кроме того, в проекте закона приводятся требования 
к размещению и обустройству сезонных залов предприятий общественного питания. 

«Ко второму чтению будут еще поправки и инициативы, – добавил председатель 
комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев. – Как минимум мы планируем 
привести торговлю на территории многоквартирных домов в соответствие тому, что было 
сделано в отношении «наливаек» – этого псевдообщепита, который торгует пенными 
алкогольными продуктами. Мы будем поступать очень взвешенно и двигаться в сторону 
ужесточения продажи алкоголя». 

В законе «О физической культуре и спорте в Красноярском крае» также приняты 
поправки в первом чтении. Право бесплатно посещать краевые спортивные учреждения 
смогут получить ребята из малообеспеченных семей, в которых один из родителей является 
получателем ежемесячного пособия в связи с рождением и воспитанием ребенка. 

«Между первым и вторым чтением продолжим дискуссию, поскольку под защитой 
государства находится больше категорий детей. Возможно, мы расширим эту норму, чтобы 
ребят смогли бесплатно заниматься в краевых спортивных учреждениях», – сказал 
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председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию 
общественной среды Александр Новиков. 

Министр экологии края Владимир Часовитин представил поправки в закон «Об 
административных правонарушениях». За использование бурого и каменного угля, антрацита 
в отопительный период появится административная ответственность. Нововведения 
касаются Ачинска, Канска, Красноярска, Лесосибирска, Минусинска и Назарова. 

Штрафы за нарушения для ИП и должностных лиц составят от 15 до 50 тыс. рублей, для 
юридических лиц – от 100 до 500 тыс. рублей. Проект закона принят в первом чтении. 

Председатель комитета по природным ресурсам и экологии Виталий Дроздов отметил: 
«У поправки в закон нет задачи наказывать, это лишь мера стимулирования перехода на 
экологическое отопление. Замечу, в рамках весенней корректировки бюджета были 
предусмотрены 50 миллионов на субсидии для перевода малого и среднего бизнеса на 
экологичные виды отопления». 

В первом чтении принят ряд поправок в сфере защиты прав ребенка. Так, бесплатное 
питание будет предоставляться школьникам, студентам техникумов и колледжей из 
многодетных семей без учета критериев нуждаемости. Бесплатное питание также будут 
получать дети-инвалиды, не относящиеся к обучающимся с ОВЗ. Кроме того, рассмотрено 
увеличение стоимости продуктов питания обучающихся в Арктической зоне края. 

Получение специальных молочных продуктов для детей первого и второго года жизни 
для семей со среднедушевым доходом ниже величины прожиточного минимума станет 
проще. Сейчас для получения данной льготы родители проходят через несколько ведомств. 
Законопроект позволит устранить эти препятствия. 

Парламентарии одобрили увеличение размера ежемесячного денежного вознаграждения 
за классное руководство и кураторство с 5 до 10 тысяч рублей педагогическим работникам 
краевых школ, техникумов и колледжей, расположенных в местах с населением менее 100 
тысяч человек. 

В первом чтении приняты поправки в закон о регулировании земельных отношений. С 
весны прошлого года у участников-ветеранов боевых действий, удостоенных звания Героя 
Российской Федерации или награжденных орденами, и членов их семей есть право бесплатно 
получить земельный участок. Для этого необходимо подтвердить факт проживания на 
территории края, предоставив паспорт. В закон добавлены в качестве подтверждающих 
документов копии свидетельства о регистрации участника СВО по месту пребывания на 
территории края, вступившее в силу решение суда об установлении факта проживания, а 
также сведения работодателя о том, что участник СВО работает в крае. 

Депутаты рассмотрели законопроект, упрощающий предоставление мер социальной 
поддержки ветеранам, реабилитированным гражданам и лицам, признанным пострадавшими 
от политических репрессий. 

Изменения законопроекта устанавливают, что основанием для отказа в предоставлении 
мер соцподдержки не может быть отсутствие регистрации по месту жительства на территории 
края при условии, что гражданин фактически на ней проживает и не имеет регистрации по 
месту жительства в другом регионе. 

Продолжается законотворческая работа, направленная на переход МСУ в Красноярском 
крае на одноуровневую систему организации. Депутаты приняли в первом чтении 
законопроект, который меняет наименования органов МСУ муниципальных образований. 
Представительные органы шести городских округов будут называться городскими Советами 
депутатов, главы соответствующих муниципальных образований – главами городов, местные 
администрации – администрациями города. Статус закрытых административно-
территориальных образований также получит свое отражение в соответствующих 
наименованиях. 

Еде один закон коснется муниципальных округов, которые получили двойное 
наименование. Поскольку эти округа стали новыми административно-территориальными 
единицами, наименования в этом случае присваиваются Правительством Российской 
Федерации как географическим объектам. При этом учитывается мнение населения. 
Изменение в краевой закон как раз регламентирует порядок выявления мнения. 
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«Краевой парламент продолжает свою работу. Рассмотрели пакет социальных 
законов, в частности речь идет об установлении новых льгот, дающих право детям из 
малообеспеченных семей заниматься физкультурой и спортом в краевых спортивных 
учреждениях. Этот механизм государственной поддержки уже был применен к многодетным 
семьям, поэтому мы посчитали возможным расширить эту меру поддержки, добавив 
категорию детей из малообеспеченных семей. 

Что касается поправок в закон о госрегулировании в сфере производства и оборота 
алкогольной продукции: мы проанализировали практику других регионов, установивших 
ограничения для розничной продажи алкоголя. В целом эти меры положительно сказываются 
на состоянии общественного здоровья. 

Продолжаем работу, связанную с организацией муниципальной власти. Нам предстоит 
провести еще одно заседание в весеннюю сессию, оно запланировано на 10 июля», – 
заключил председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае проходит предварительное голосование партии «Единая Россия». 
С помощью процедуры партия определит кандидатов на осенние выборы. 

В Красноярском крае с 17 по 19 июня пройдет процедура предварительного голосования 
по определению кандидатов на выборы в органы местного самоуправления. Она коснется 10 
территорий региона, которые переходят на одноуровневую модель, и 17 новосоздаваемых 
муниципальных округов, которые будут образованы в порядке объединения соседствующих 
территорий края. Процедура проходит по 4-й модели. В соответствии с ней кандидаты подали 
документы в соответствующий местный политический совет, а голосуют те избиратели, 
которые включены в утверждённый политсоветом процедуры список. Все выборщики 
проходят процесс авторизации через «Госуслуги», голосование проходит в электронном 
формате. 

«Процедура предварительного голосования для нас не нова, мы ежегодно, на 
протяжении 15 лет, с ее помощью определяем кандидатов от партии на выборы. Абсолютно 
все территории края, где в сентябре пройдут выборы в органы местного самоуправления, 
участвуют в процедуре. На прошлой неделе завершился прием документов, на данный 
момент в процедуре принимают участие более двух тысяч кандидатов. Конкуренция большая, 
лучших из лучших выберут жители, около 65 тысяч жителей региона зарегистрировались 
выборщиками», — рассказал начальник отдела правовой работы Красноярского 
регионального отделения партии «Единая Россия» Максим Зверев. 

Напомним, процедура предварительного голосования была перезапущена в 
Красноярском крае в связи с изменением регионального законодательства и переходом 
местного самоуправления в Красноярском крае на одноуровневую систему. 

НИА Красноярск 
 

Красноярский край угодил в регионы с высокой долей бедного населения 
Аналитики составили рейтинг регионов России за 2024 год по доходам населения. 

Посчитали соотношение медианного дохода к стоимости фиксированного набора товаров и 
услуг, а также долю населения, которое находится за чертой бедности. 

За год в Красноярске снизилось количество живущих за чертой бедности и выросли 
среднедушевые доходы 

Недавно уровень доходов населения Красноярского края за прошлый год посчитал и 
Красноярскстат. Оказалось, что среднедушевые доходы красноярцев составили 59 359 
рублей в месяц, а медианный среднедушевой доход – 45054,7 рубля. Медианный означает, 
что выше и ниже этого уровня находятся равные половины населения. 

Численность населения с доходами ниже границы бедности в 2024 году составила в крае 
11%. 

Указанный процент населения за официальной чертой бедности взяли в свой рейтинг 
эксперты Центра экономических исследований «РИА Рейтинг». Согласно ему регион 
находится на 31 месте из 85 субъектов РФ по показателям уровня доходов жителей. 
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Это при том, что доля населения с низкими доходами в крае снизилась в течение 
года на 1,7%. 

В рейтинге указаны 20 регионов, в которых количество жителей за чертой бедности 
находится в диапазоне 10-15% процентов, еще в 5 показатель выше 15%. Самый высокий 
уровень бедности отмечен в Карачаево-Черкессии (17,2%), Тыве (20,4%) и Ингушетии 
(25,6%). 

ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин решил накрыть российские города новым «куполом» от атак ВСУ 
Президент Владимир Путин усилил защиту российских городов от украинских налетов. 

На встрече с главой госкорпорации «Ростех» Сергеем Чемезовым 17 июня глава государства 
уделил первостепенное внимание новейшим образцам противовоздушной обороны. Как 
объяснили эксперты URA.RU, Путин создает реально работающий аналог израильского 
«Железного купола», который будет включать не только военную технику, чтобы полностью 
«закрыть небо» от беспилотников ВСУ. 

В начале встречи Чемезов отчитался перед президентом о финансовых показателях 
«Ростеха» за 2024 год. Глава корпорации отметил, что выручка выросла на 27%, а чистая 
прибыль — на 119%. Именно «Ростех» производит 80% вооружения, используемого на СВО, 
добавил Чемезов. По его словам, в целом исполнение гособоронзаказа традиционно на 
достаточно высоком уровне — составляет 99,5%. 

«А по критически важным позициям 100%?» — уточнил Путин. Чемезов ответил 
утвердительно. 

Глава «Ростеха» рассказал президенту о модернизации военной техники и новых 
образцах. Преимущественно речь шла о средствах борьбы с беспилотниками. В качестве 
примера Чемезов привел всем известный «Панцирь». 

«Сегодня это „Панцирь“ модели СМД-Е. Отличается от предыдущей модели тем, что там 
установлены мини-ракеты, и боекомплект увеличился в четыре раза. Сегодня вместо 12-ти — 
48 ракет. Это очень важно для того, чтобы обеспечивать защиту от беспилотников», — заявил 
Чемезов. 

В России появился новый комплекс радиоэлектронной борьбы (РЭБ) семейства «Серп» 
для защиты объектов от налетов БПЛА, продолжил глава «Ростеха». «Серп-ВС13Д» способен 
обнаруживать и подавлять, в том числе FPV-дроны и ранее неуязвимые беспилотники с 
функцией управления в более широком диапазоне частот, пояснил Чемезов. 

Отдельно обсуждалось увеличение производства гражданской продукции, в том числе 
медицинского назначения. «У нас появился очень современный новый онкосканер. <...> 
Сокращается процент ошибок (при выявлении рака) в восемь раз, то есть вместо 40% 
остается пять», рассказал глава «Ростеха». Другая разработка — грузовик с ручным 
управлением и со специальным лифтом, поднимающим человека в кабину. Транспортным 
средством сможет управлять человек без ног, для возвращающихся домой ребят появляется 
еще одна возможность для трудоустройства, даже в случае тяжелого ранения. 

На прошлой неделе Путин провел серию специальных совещаний по госпрограмме 
вооружений на 2027–2036 годы. На них тема борьбы с беспилотниками тоже была в центре 
обсуждений. 

Особое внимание президента к этому вопросу связано с тем, что беспилотники 
перестали быть просто одним из средств поражения в зоне проведения боевых действий, 
вражеские БПЛА теперь угрожают социальной инфраструктуре мирных российских городов, 
считает доцент кафедры политического анализа и социально-психологических процессов РЭУ 
им. Плеханова Перенджиев. Речь идет даже не о военной, а национальной безопасности, 
отметил собеседник URA.RU. 

“В Израиле говорят о “Железном куполе” (система противовоздушной обороны. — Прим. 
ред.), но там это скорее коммерческий или идеологический ход. Нам такое не нужно. Мы 
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хотим создать реальную систему закрытого неба, чтобы никакой беспилотник, летящий 
извне или стартующий с нашей территории, не мог поразить наши объекты”, — заявил 
Перенджиев. 

По мнению военного эксперта, если речь идет о диверсантах внутри страны, как это 
было 1 июня во время атак на российские аэродромы в Иркутской и Мурманской областях 
(тогда дроны вылетали из кузовов фур), то должна быть не только система перехвата, но и 
эффективная превентивная система мер. «Выявление всех и вся: вражеской 
инфраструктуры, людей, пунктов управления», — пояснил Перенджиев. 

Важно оптимизировать затраты на производство средств защиты от беспилотников, они 
не должны быть сильно дороже самих БПЛА, «иначе мы просто разоримся», отметил 
замдиректора Института политического и военного анализа Александр Храмчихин. По его 
мнению, президент уделяет первостепенное внимание развитию ПВО, потому что 
беспилотники — «главная угроза», на которую приходится «значительно больше половины 
наших потерь». 

Военная наука «тянет» за собой гражданскую, поэтому Путин выделяет столько времени 
и ресурсов на разработку перспективных военных технологий и специальной техники, 
добавил советник Российской академии ракетных и артиллерийских наук Олег Иванников. По 
его мнению, уже сейчас «Ростех» использует в гражданской продукции военные наработки, 
«российская военная наука развивается непомерно быстро». 

«Сергей Чемезов представил востребованные образцы техники для борьбы БПЛА, но 
часть российского оборудования находится под грифом „секретно“. Самые интересные и 
перспективные образцы остались за скобками. Для генералов НАТО будет сюрпризом 
столкнуться с российской военной техникой нового образца», — заключил Иванников. 

URA.RU 
 

Новак заявил о начале постепенного охлаждения российской экономики 
Правильное, постепенное охлаждение экономики РФ уже идет. Об этом сообщил вице-

премьер России Александр Новак. 
В интервью газете "Ведомости" он также заявил о необходимости продолжать 

накопление средств Фонда национального благосостояния (ФНБ) России. 
"По нашим оценкам, постепенное, правильное охлаждение экономики уже происходит", – 

сказал Новак в интервью. 
В начале июня министр экономического развития России Максим Решетников также 

отмечал, что российская экономика начинает охлаждаться после высоких темпов роста. 
Помимо этого, он указывал на ощутимое замедление инфляции. 

Вести 
 

Силуанов указал на устойчивую динамику экономического развития России 
Россия сохраняет устойчивую динамику экономического развития, в отличие от стран 

Запада, которые сталкиваются с различными проблемами. Об этом 17 июня заявил министр 
финансов РФ Антон Силуанов. 

«Говоря о сегодняшнем дне: мы сохраняем рабочие места, мы сохраняем устойчивую 
динамику экономического развития, выполняем все наши социальные обязательства, в 
отличие от тех проблем, которые мы видим, [с которыми] сталкиваются в первую очередь 
западные страны», — сказал он в эфире телеканала «Россия-1». 

Министр подчеркнул, что западные страны стали менее конкурентоспособными из-за 
отказа от доступных энергоресурсов из России и утраты российского рынка. 

Силуанов отметил, что недальновидная политика западных чиновников привела к 
рецессии в ряде государств, а также снижению уровня жизни в них. По его словам, 
перспективы у этих стран «очень туманны». 

Президент России Владимир Путин 26 мая заявил, что российская экономика 
развивается хорошими темпами, за прошлый год рост составил 4,3%. Глава государства 
отметил, что позитивная динамика затронула ключевые секторы: промышленность, сельское 
хозяйство, цифровые технологии, сферу услуг и финансы. Также он назвал заслугой бизнеса 
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четвертое место РФ в мировом экономическом рейтинге по паритету 
покупательной способности. 

Известия 
 

Госдума перенесла дату оплаты услуг ЖКХ 
Крайний срок оплаты жилищно-коммунальных услуг теперь будет 15-го числа каждого 

месяца, а не 10-го. Так удобнее будет оплачивать коммуналку после получения зарплаты, 
считают в Госдуме. 

Госдума приняла во втором и третьем, окончательном чтении закон, который переносит 
предельный срок платы за жилищно-коммунальные услуги с 10-го на 15-е число месяца, 
следует из базы нижней палаты парламента. 

Таким образом, срок оплаты за ЖКУ передвигается на пять дней вперед. Как пояснил 
зампред комитета Госдумы по строительству и ЖКХ Сергей Колунов (комитет занимался 
доработкой документа), изменения предельного срока оплаты коммунальных услуг сделаны 
для удобства россиян. «Мы знаем, что многим зарплаты приходят 12 числа, 15 числа, и 
удобнее будет, конечно, оплачивать ЖКУ после поступления зарплаты. Это позволит 
избежать просрочек и, как следствие, начисления пени», — сказал Сергей Колунов. 

Кроме того, по новым правилам переносится срок предоставления платежных 
документов «до пятого числа месяца» (ранее — «до первого числа месяца»). «Это даст 
дополнительное время ресурсоснабжающим организациям (РСО) и управляющим компаниям, 
чтобы произвести расчет начислений и избежать неточностей», — уточнил парламентарий. 

Закон вступит в силу с 1 марта 2026 года. Теперь он должен пройти одобрение в 
Совфеде и утверждение у президента. 

РБК Недвижимость 
 

Госдума одобрила законопроект о поддержке русского языка 
Названия жилых комплексов и поселков в рекламе следует указывать на кириллице, а 

«информацию для публичного ознакомления потребителей» на вывесках и указателях 
сообщать на русском языке. Об этом говорится в законе, который приняла Госдума во втором 
и третьем чтениях. Документ избавит витрины и вывески от слов вроде «fresh» и «sale», 
заменив их русскими аналогами, уверены авторы документа. За полгода обсуждения в 
Госдуме законопроект стал мягче: депутаты отказались, в частности, от идеи обязательного 
использования русского языка в «коммерческом обозначении» и в СМИ. 

Проект поправок к нескольким федеральным законам в октябре 2023 года внесли в 
Госдуму девять депутатов от «Единой России», в том числе экс-глава комитета по культуре 
Елена Ямпольская. В закон «О защите прав потребителей» предложено добавить ст. 10.1 об 
информации, «предназначенной для публичного ознакомления потребителей». Речь при этом 
идет о вывесках, указателях, знаках и «других носителях», но не рекламе. Надписи на них 
должны быть выполнены на русском языке как государственном. 

«Это надписи “открыто”, “закрыто”, “распродажа”, информационные таблички», — 
пояснила 17 июня на слушаниях в Госдуме глава парламентского комитета по культуре Ольга 
Казакова (ЕР), добавив, что перевод табличек на другой язык «не запрещается». 

Поправками к федеральному закону о долевом строительстве предлагается обязать 
застройщиков использовать в рекламе «наименования объектов» капстроительства, в том 
числе малоэтажные жилые комплексы, «только с использованием кириллицы». «Должно 
стать невозможным использование на вывесках и витринах таких надписей, как “coffee”, 
“fresh”, “sale”, “shop”, “open”», — сказано в пояснительной записке к проекту. Авторы поправок 
рассчитывают также на прекращение практики использования иностранных названий жилых 
комплексов и поселков. 

Законопроект был принят в первом чтении в феврале 2025 года. Ко второму чтению из 
документа исчезло упоминание закона «О государственном языке РФ», поправками к 
которому депутаты хотели обязать употреблять русский язык при любом «коммерческом 
использовании» (c исключением для товарных знаков). Отказались депутаты и от поправок к 
закону о СМИ, которыми предлагалось обязать транслировать информационные программы 
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на общедоступных телеканалах только на русском языке. О возможных проблемах с 
этой нормой предупреждал во время обсуждения в первом чтении депутат от ЕР и 
телеведущий Евгений Попов: он говорил, что законопроект запретит СМИ «рассказывать про 
песню “Sigma Boy”» (см. “Ъ” от 12 февраля). Из-под действий поправок решено вывести уже 
построенные жилые комплексы и поселки (иными словами, проект будет касаться только 
жилья, сдаваемого в эксплуатацию после вступления в силу закона). За это послабление 
выступала, в частности, госпожа Казакова… 

Коммерсантъ 
 

6. СВО 
 
КНДР направит 6 тысяч саперов и военных строителей в Курскую область 

Лидер КНДР Ким Чен Ын принял решение направить одну тысячу саперов и 5 тысяч 
военных строителей для участия в восстановлении разрушенных инфраструктурных объектов 
Курской области. Об этом сообщил секретарь Совбеза России Сергей Шойгу заявил по 
итогам переговоров с лидером Северной Кореи. 
 Кроме того, по его словам, достигнута договоренность об открытии в России и КНДР 
мемориалов в память о северокорейских военнослужащих, погибших при освобождении 
Курской области. 

Шойгу также выразил надежду на скорое возобновление авиасообщения между двумя 
странами после 30-летней паузы. 
 Секретарь Совбеза РФ по поручению президента РФ Владимира Путина прилетел в 
Пхеньян 17 июня, где провел переговоры с лидером КНДР Ким Чен Ыном. Целью его визита 
стала реализация договоренностей, достигнутых на прошлой встрече 4 июня в рамках 
Договора о всеобъемлющем стратегическом партнерстве РФ и КНДР. В конце мая в Москве 
Шойгу проводил встречу с министром госбезопасности КНДР Ли Чхан Дэ. 

РИА «Новый День» 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 17 июня на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Ночью 17 июня Вооруженные силы России нанесли групповой удар высокоточным 
оружием воздушного, наземного, морского базирования и БПЛА. Целью атак стали объекты 
военно-промышленного комплекса в Киевской области и Запорожье. «Все назначенные 
объекты поражены», — сообщает Минобороны РФ. 

Бойцы «Северной» группировки атаковали четыре бригады и штурмовой полк ВСУ в 
районах населенных пунктов Новая Сечь, Храповщина, Кияница Сумской области, Казачья 
Лопань и Уды Харьковской области. Потери ВСУ за сутки превысили 145 военнослужащих. 
Также силами группировки ликвидированы две боевые бронированные машины, пять 
автомобилей, два орудия полевой артиллерии, станция РЭБ и два склада материальных 
средств противника. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли удар четырем бригадам противника 
в районах населенных пунктов Колодезное, Купянск, Глущенково Харьковской области и 
Кировск ДНР. «Противник потерял до 210 военнослужащих, три боевые бронированные 
машины и 13 пикапов. Уничтожены три склада боеприпасов», — сообщает Минобороны РФ. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли поражение пяти украинским бригадам 
в районах пяти населенных пунктов ДНР. Противник потерял более 275 боевиков, три боевые 
бронированные машины, три автомобиля, три склада боеприпасов и склад материальных 
средств. 

Военнослужащие «Центра» атаковали восемь бригад противника в районах четырех 
населенных пунктов ДНР. Противник лишился до 530 боевиков, трех боевых бронированных 
машин и пяти пикапов. 

Подразделения «Восточной» группировки нанесли поражение четырем украинским 
бригадам в районах населенных пунктов Степовое, Малиевка Днепропетровской области, 
Воскресенка ДНР и Гуляйполе Запорожской области. Потери ВСУ в живой силе превысили 
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210 человек. ВС РФ также уничтожили две боевые бронированные машины, восемь 
автомобилей, орудие полевой артиллерии и две станции РЭБ. 

Бойцы «Днепра» ударили по четырем бригадам противника в районах населенных 
пунктов Павловка, Степногорск, Новоданиловка Запорожской области, Антоновка и 
Никольское Херсонской области. Противник потерял до 60 военнослужащих, четыре 
автомобиля, четыре станции РЭБ, два склада боеприпасов и военно-технического 
имущества. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по складам боеприпасов и материальных средств, а также пунктам временной 
дислокации подразделений украинских вооруженных формирований, националистов и 
иностранных наемников в 142-х районах. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: пять управляемых авиационных бомб JDAM;     
233 БПЛА самолетного типа, из них 203 вне зоны СВО. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Израиль стремительно продвигается к пирровой победе над Ираном 

Спустя несколько дней после нападения Израиля на Иран нужно ответить на один 
простой вопрос: чего хочет добиться Нетаньяху? Его план-максимум даже не скрывается — 
иранцы должны восстать против "правления аятолл", в результате к власти придет 
дружественный Западу и Израилю режим. 

Для того чтобы подтолкнуть иранцев к этому, Израиль будет бомбить не только ядерные 
и военные объекты, но и убивать военных и политических лидеров страны, уничтожать 
объекты энергетики, включая нефтехранилища, бить по зданиям органов власти, совмещая 
это с терактами, проводимыми с территории Ирана (в том числе и пытаясь убить рахбара 
Хаменеи). Если сценарий смены власти не сработает, сгодится и начало межнациональной 
смуты и распад страны — с участием, в частности, иранских азербайджанцев и белуджей. В 
любом случае целью Израиля является ликвидация нынешней Исламской Республики Иран 
как таковой — или через смену политической системы, или через развал страны. 

Реалистичность этого сценария можно оценить как околонулевую, однако, судя по всему, 
Нетаньяху так не считает. Он постоянно обращается с призывами к иранскому народу, а 
израильская пропаганда всячески пытается выставить рахбара Хаменеи "кровавым 
диктатором", о свержении которого мечтают большинство иранцев. Тот факт, что в Израиле 
верят в вероятность подобного сценария, сам по себе очень опасен — ведь это государство 
обладает ядерным оружием и вполне может применить его по Ирану, если сочтет, что это 
станет последней каплей для коллапса иранской власти или восстания возмущенных масс 
против Хаменеи. Конечно, применение ядерного оружия против страны, которую атаковали 
якобы из-за ее намерения создать атомную бомбу, будет запредельным цинизмом, но за 
время геноцида в Газе все уже привыкли к тому, что нет такого преступления, которое 
Израиль не пытался бы оправдать своим "правом на защиту от нового холокоста". 

При этом даже применение ядерного оружия против Ирана не позволит Израилю 
добиться своей цели — Иран не распадется, и исламская республика не будет сметена 
народными массами. Точно так же как и убийство рахбара Хаменеи не даст Израилю 
желаемой безопасности (а ведь именно ее обеспечение выставляется как главная причина 
нападения на Иран). После применения ядерного оружия Израиль не просто окажется в 
международной изоляции (правда, за исключением своего главного партнера, США), но и 
откроет путь к иранской атомной бомбе, и никто в мире не сможет ничего возразить против 
получения Тегераном ядерного оружия. И уже будет неважно, сколько на это уйдет времени 
— год или пять, но иранцы получат атомную бомбу. Которая не будет применена против 
Израиля, но станет дамокловым мечом, висящим над ним. 

Понимает ли это Нетаньяху? Конечно, но это лишь укрепляет его в решимости 
осуществить программу-максимум. Тринадцатого июня он перешел Рубикон — и назад дороги 
нет. Другое дело, что в его представлении осуществить эту программу он сможет руками США 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

— и тогда дело обойдется без применения ядерного оружия. США должны победить 
Иран, уничтожив не только его атомную и ракетные программы, но и сломив волю к 
сопротивлению. Соединенные Штаты должны поставить Иран на колени — так, как они 
сделали это с Ираком. Понятно, что без наземной операции и оккупации. Ведь Штаты сейчас 
совершенно не настроены втягиваться в большую войну на Ближнем Востоке. Но вот бомбить 
и обескровливать Иран может показаться Трампу возможным — точнее, вынужденным, если 
Нетаньяху сумеет подвести его к подобной ситуации. 

Конечно, сейчас Трамп категорически против прямого участия США в атаках на Иран, а 
Тегеран не собирается поддаваться на провокации и бить по американским базам в регионе. 
Но Израиль — мастер провокаций, и нельзя исключать вообще ничего, включая и потопление 
американского военного корабля "иранской ракетой", что станет предлогом для вступления 
Америки в войну. 

Но и в этом случае гарантирован только большой пожар в регионе — атаки на 
американские базы в странах Персидского залива и в Ираке, удары по иранским объектам 
американскими ракетами и бомбами. Ирану будет нанесен огромный ущерб, однако и тут 
невозможно предсказать никакой смены режима. Без оккупации страны (а американцы даже 
не будут пытаться сделать это) рассчитывать "убрать мулл" вообще бессмысленно. 

Что же получается: Нетаньяху напал на Иран ради того, чтобы убить несколько десятков 
высших иранских военных, уничтожить часть ПВО и разбомбить объекты ВПК? Ядерная 
программа не ликвидирована, режим не сменен — зато ненавистью к Израилю прониклись и 
те, кому он был безразличен. Даже если Иран пойдет на сделку с США на более жестких для 
себя условиях (чего не будет — сделка может быть заключена только при условии 
сохранения атомной программы), как это укрепит безопасность Израиля? Тегеран и так был 
готов к сделке, которую срывали как раз произраильские силы в Вашингтоне, а потом и сам 
Нетаньяху своим ударом 13 июня. А теперь Иран будет настроен на отмщение Израилю, 
которое он будет готовить и без ядерного оружия. 

До 13 июня Нетаньяху был виновен в геноциде Газы, теперь еще и в 
неспровоцированном нападении на Иран. Отступать ему некуда — даже прекратив (под 
нажимом американцев) атаки на Иран, Нетаньяху останется в ситуации полного тупика в Газе: 
выводить войска из нее он не хочет, а для того, чтобы выдавить всех палестинцев в 
отведенную для них часть сектора, придется убить еще многие тысячи, за чем уже даже в 
Европе не могут наблюдать молча. Ложь про иранскую ядерную угрозу, которая 
использовалась для оправдания агрессии и попытки смены режима, совместилась с ложью 
про "освобождение заложников" и "самооборону" в Газе, которая стала прикрытием геноцида, 
— и законченный образ самого жестокого и опасного человека в мире полностью сложился. 

Нетаньяху, конечно, объявит о победе и над Ираном, и над Газой, но в реальности это — 
пирровы победы. Не для него лично, а для Государства Израиль. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,71 ▲ 0, 21 

EUR 90,75 ▼ 0, 19 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


